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Vereinsanschrift:  
FC Südstern 06 e.V.,
Ettlinger Allee 7, 
76199 Karlsruhe
Sportplatz an der Ettlinger Allee 7,  
(Straßenbahnhaltestelle Dammerstock)

Geschäftsstelle:  
Tel. 0721 882381
E-Mail: fcsuedstern-karlsruhe@web.de
Öffnungszeiten: Mittwoch, 15–18 Uhr
Bis auf Weiteres nur telefonisch erreichbar

Vereinsgaststätte YANGDA: 
Tel. 0721 881231

Bankverbindung Verein:
Sparkasse Karlsruhe, 

IBAN DE33660501010009063546

Web: www.fc-suedstern.de
Facebook: @fcsuedstern06karlsruhe
Instagram: @fc_suedstern_06
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FC Südstern 06 Karlsruhe e.V.

1. Vorsitzender:  
Dietmar Oberle
Tel. 07242 1815
oder 
0174 1593044
E-Mail: dietmar.oberle@web.de
2. Vorsitzender:  
Jürgen Radtke
Tel. 0721 863983
E-Mail: juergenR54@web.de

3. Vorsitzender:  
Heinrich Schmitt
Tel. 07271 52238
E-Mail: heinrichschmitt@web.de

Kassenwart:  
Roland Lang 
Tel. 699320
E-Mail: maro.lang@gmail.com

Schriftführer:
Zur Zeit unbesetzt

Beisitzer:  
Mathias Kilzer, Timo Klumpp,
Michael Sauer, Thea Schwertner

Ehrenvorsitzender und
Öffentlichkeitsarbeit:  
Günter Weber
Tel. 0721 865166
E-Mail: guenterweber48@web.de



5

Liebe Vereinsmitglieder,

die sich im Moment abflachende Co-
rona-Pandemie gibt uns Hoffnung, 
dass wir wieder zu einem normalen 
Alltagsleben zurückkommen.

Das heißt aber nicht, dass wir alle 
Achtsamkeit hinter uns lassen kön-
nen. Wir alle müssen jetzt mitwirken, 
damit zukünftig nicht wieder unser 
gewohntes freies Leben restriktiv ein-
geschränkt werden muss.

Die Corona-Pandemie hat uns ge-
zeigt, wie sich das Leben blitzschnell 
verändern kann. 

Wer hätte aber gedacht, dass Russ-
land es wahr macht, und die Ukraine 
militärisch überfällt. Städte und Infra-
struktur zerstört und damit unendli-
ches Leid über die ukrainische Bev-
ölkerung bringt. 

Wann und wie kann dieses  Desaster 
gelöst werden, zumal Russland 
 weitere Großangriffe vorbereitet?  
Wir alle stehen machtlos am Rand 
des  Geschehens.

Dennoch versuchen wir im Rahmen 
unsere Möglichkeiten junge ge-
flüchtete Ukrainer zu motivieren 
sich am Sportgeschehen in unserem 
Verein zu beteiligen. 

Wir haben deshalb einen Aufruf ge-
startet und damit ukrainische Kind-
er eingeladen bei uns Fußball zu 
spielen und am Training teilzuneh-
men. Wir sorgen dann auch für das 

 notwendige Outfit.

Mit dem Frühling sind auch die 
Außenaktivitäten wieder in vollem 
Gange. Unser Arbeitskreis hat von 
Winter- auf Frühlingsbetrieb um-
geschaltet und ist nun, wie in jedem 
Jahr, mit vollem Einsatz dabei unsere 
Sportanlage für uns alle aufzupolie-
ren.

Auch wenn ich mich wiederhole, 
finde ich es wieder notwendig darauf 
hinzuweisen, dass zusätzliche mitar-
beitende Kräfte im Arbeitskreis sehr 
willkommen sind. Eines ist mir dabei 
auch sehr wichtig, wir unterscheiden 
hier nicht zwischen Fußball und Ten-
nis.

Obwohl die Lässigkeit unserer 
Service gesellschaft auch vor unserer 
Vereinstüre nicht Halt macht, wäre 
es hilfreich, wenn sich unsere Mitglie-
derinnen und Mitglieder  überlegen, 
ob und wie sie sich aktiv in die 
 Vereinsarbeit einbringen können. 

Ich bin sicher, dass wir alle ein großes 
Interesse daran haben, das Image 
unseres FC Südstern hochzuhalten 
und weiter zu verbessen. Damit das 
auch immer gut gelingt, müssen wir 
alle zusammenarbeiten. 

Seit unserer  Mitgliederversamm lung 
am 17. September 2021 ist unsere 
Vereins welt an Ereignissen nicht 
ärmer geworden. Die zu  lösenden 
 Themen werden nicht weniger, 
deshalb führe ich nur die etwas 
größeren Ereignisse auf. 

Der Vorstand informiert
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In der nächsten Mitgliederversam-
mlung, die wir hoffentlich im Herbst 
dieses Jahres abhalten werden, ge-
hen wir dann wieder in die Details. 

Was hat uns neben der normalen 
Administrationsarbeit zusätzlich be-
schäftigt:

Bewässerungsanlage:
Die neue Bewässerungsanlage für 
das Fußballfeld läuft problemlos.
Dieses Projekt haben wir zu 100% vor-
finanziert (Euro 34.000.-). 
Ein Zuschuss vom BSB über Euro 
8.460.- haben wir im Jahr 2021 er-
halten. 

Sanierung der WC-Anlage im Club-
haus:
Die Arbeiten waren Ende November 
2021 abgeschlossen.
Dieses Projekt ist zu 100% vorfinan-
ziert (Euro 95.000.-)
Dieses Projekt wird von der Stadt 
Karlsruhe und den BSB bezuschusst. 
Wir erwarten die Zuschüsse Ende 
2022, Anfang 2023 (Euro 33.000.-)

Brunnenanlage 1
Wegen eines Defekts in der Brun-
nenanlage 1, war der Tausch des 
Druckwasserbehälters notwendig.
Die Reparaturarbeiten wurden im 
März 2022 abgeschlossen. 
Die Kosten hierfür belaufen sich auf 
Euro 8.000.-.

Heizungsanlage
Ein großer Defekt im Heizkessel un-
seres Heizungssystems führte zu 
einem 10-tägigen Totalausfall. Der 
komplette Heizkessel musste er-
neuert werden. Corona und die nicht 
einfache Suche und Lieferung eines 
passenden Ersatzsystems führten zu 
diesem langen Ausfall.  
D.h. keine Heizung, kein warmes 

Wasser im gesamten Gebäude. Als 
Folge eingeschränkter Gaststätten-
betrieb und frierende Mieter. 
Nochmals vielen Dank für die Geduld 
und das Aushalten der damit  ver-
bundenen erheblichen Unannehm-
lichkeiten.
Die Kosten hierfür belaufen sich auf 
Euro 18.000.-. 

Wasserrohrbruch 
Wir hatten einen Wasserrohrdurch-
bruch in der Versorgungsleitung 
zu den Tennisplätzen. Die Leitung 
wurde vorläufig instandgesetzt ge-
setzt, die Kosten sind noch nicht 
bekannt.
Mit weiteren Arbeiten wird nach der 
Sommersaison begonnen. 

Sanierung Fußballplatz 2
Um die Bespielbarkeit des Platzes 
auch weiterhin zu gewährleisten, 
sind nach Prüfung der Bodenbe-
schaffenheit sofortige regenerative 
Maßnahmen beschlossen worden.
Die Sanierungsmaßnahme wird zu-
nächst in drei Schritten vorgenom-
men.
Schritt 1 erfolgte bereits. Dazu wurde 
die Rasenfläche aerifiziert (Belüftung 
der Rasenfläche). Hierzu werden mit-
tels einer Maschine ca. 2 cm dicke 
und ca. 9 cm tiefe Löcher in die Ras-
enfläche gestochen und nachträglich 
wieder mit Sand verfüllt.
Diese Prozedur wird in einem 2. 
Schritt, in der Spielpause wiederholt. 
Damit der Platz auch nachhaltig be-
spielbar bleibt, werden die regenera-
tiven Maßnahmen auch im kom-
menden Jahr weitergeführt werden 
müssen.
Für die bis jetzt geplanten Regenera-
tionsmaßnahmen sind Euro 20.000.- 
geplant.

Unser FCS soll klimafreundli-
cher werden.
Hierzu haben wir uns in ei-
nem ersten Gespräch von der                     
Karlsruher Energie- und Klima-
schutzagentur (KEK) beraten las-
sen.
Wir werden klein und überschau-
bar anfangen. 
Als erstes Projekt stellen wir, hin-
sichtlich der energetischen San-
ierung, die Beleuchtung unserer 
Tennishalle und der Flutlichtmas-
ten auf LED-Beleuchtung um. 
Wir erwarten hier eine nicht un-
erhebliche Einsparung an elek-
trischer Energie und als Folge 
eine deutliche Reduktion unserer 
Energiekosten.

In einem nächsten Schritt werden 
wir uns intensiv mit der Möglich-
keit beschäftigen, ob und wie wir 
die große Dachfläche unserer 
Tennishalle zur erneuerbaren En-
ergiegewinnung nutzen können.
Weitere Themen wie z.B. die Re-
duktion unseres Gasverbrauchs 
sind im Gespräch, bedürfen aber 
einer genauen Machbarkeits-
studie. 

Für Projekte, die Energie- und 
Ressourceneffizienz aufzeigen, 
stehen umfangreiche Förder-
mittel des Bundes und der Stadt 
Karlsruhe zur Verfügung.
Die Anträge zur Förderung un-
seres ersten Projekts sind ver-
sandt. 

Jetzt wünsche ich uns allen, dass 
wir unseren Sport und unsere Ge-
meinsamkeiten auf unserer An-
lage genießen.

Viele Grüße, 
Euer Dietmar Oberle  
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Veranstaltung Datum Uhrzeit

Banater Sommerfest 25.06.2022 ab 12 Uhr

Turnierwochenende 08.07. & 09.07.2022

Banater Sommerfest

Nach 2 Jahren Corona-Pause, gibt 
es wieder ein grosses Banater 
 Sommerfest mit toller Blasmusik und 
Trachten gruppen.
Auch alle Südsternler sind dazu bei 
freiem Eintritt eingeladen.
Termin: 25. Juni 2022 Beginn ca. 12 
Uhr bis abends!

Quelle:  tanzgruppe-banater- schwaben-
karlsruhe.de

Turnierwochenende 
(08.07. & 09.07.2022)

Liebe Sportfreunde,
am 08.07. und 09.07.2022 finden auf 
unserem FCS Kleinfeldturniere für 
Jugend-, AH- und Freizeitmann-
schaften statt.

Folgender Turnierverlauf ist geplant:

Freitag, 08.07.:
• ab 18 Uhr, Freizeitturnier
Samstag, 09.07.:
•  ab 9 Uhr, F-Junioren (Jg. 2014/15)  

5 gegen 5
•  ab 11 Uhr, E-Junioren (Jg. 2012/13) 

6 gegen 6
•  ab 11 Uhr, C-Junioren (Jg. 2008/09) 

7 gegen 7
•  ab 13 Uhr, Bambini (Jg. 2016) 

3 gegen 3
•  ab 15 Uhr, D-Junioren (Jg. 2010/11) 

7 gegen 7
•  ab 18 Uhr, AH

Eine Startgebühr wird bei der  Jugend 
und AH nicht erhoben, beim Frei-
zeitturnier berechnen wir eine Start-
gebühr von 40 €.

Für Verpflegung zu vernünftigen 
 Preisen wird bestens gesorgt.

Rückfragen an Torsten Kuhm: 
0151 40044371. 

Bitte bestätigt eure Teilnahme bis 
spätestens 22. Mai per E-Mail an  
torstenkuhm@web.de

Geplante Veranstaltungen
WIR BAUEN AUF DIE JUGEND!WIR BAUEN AUF DIE JUGEND!

DAS GROSSE  DAS GROSSE  
JUGEND-FUSSBALL-TURNIER 2022JUGEND-FUSSBALL-TURNIER 2022

3. PLATZ:
1 Wettkampf-Ball 
im Wert von ca. 150,-

1. PLATZ:
1 Trikotsatz 
im Wert von ca. 890,-

2. PLATZ:
10 Trainings-Bälle 
im Wert von ca. 360,-

Wann?

Wo?

Beginn?

1x Torwart 14x Feldspieler

09.07.2022

FC Südstern

ab 15 Uhr
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LED-Umstellung unserer 
Tennis halle

Liebe Freund*innen des FCS!
 
Der FC Südstern braucht eure  Hilfe! 
Für unsere LED-Umstellung der 
 Tennishalle haben wir eine Crowd-
funding-Aktion mit der Volksbank ins 
 Leben gerufen. Das Projekt ist sinn-
voll für den Geldbeutel des Vereins 
und auch für die Natur. Wir können 
durch die Umstellung knapp 60% 
des genutzten Stromes sparen. 

Ihr findet die Aktion unter:
www.viele-schaffen-mehr.de/ 
projekte/tennishalle-fc-suedstern 

Ab jetzt dürft ihr spenden. Wir sind 
aktuell in der Finanzierungs phase. 
Das Gute: Je mehr Spenden wir 
 sammeln, desto mehr gibt auch die 
Bank dazu. 500 € sind uns schon mal 
sicher von der Volksbank Karlsruhe 
Baden-Baden.

Jetzt geht es auch darum 
 Unterstützer*innen für  unser 
Projekt zu  gewinnen. Habt 
ihr Kontakt zu  Firmen, die 

sich gerne regional  einbringen 
können? Kennt ihr  Freund*innen 
des FCS, die gerne den Verein 
 unterstützen? Dann ist jetzt der Zeit-
punkt  gekommen, diesen  Menschen 
 unser  Projekt ans Herz zu legen. 
Schreibt doch gerne Firmen an und 
schickt ihnen unseren Link, damit 
möglichst viele Menschen von 
 unserem Vorhaben mitbekommen. 

Jeder Cent geht zu 100% in die 
 Umsetzung des Projektes. Jeder 
Unterstützer bekommt natürlich 
eine Spendenbescheinigung für die 
Steuer. Tipp: Eine 10 € bringt dem 
Projekt aktuell am meisten, denn für 
jeden Spender, der mindestens 10 € 
spendet, packt die Volksbank noch-

mals 10 € drauf. 
Ihr könnt also 
eure Spende so 
 verdoppeln.

Dankeschön 
für Eure Hilfe!

www.viele-schaffen-mehr.de/projekte/tennishalle-fc-suedstern 

In eigener Sache

JETZT  

UNTERSTÜTZEN! Erstmalig wurden im Rahmen unser-
er Ehrenmitgliederversammlung am 
29.4.2022 Ehrungen durchgeführt 
(Ersatz für Neujahrsempfang). 

Geehrt wurden: 

Für 40 Jahre FCS-Mitgliedschaft:
• Carlos und Francisco Carave 
• Monika Diehlmann
 
Für 50 Jahre Erwerb der  
Ehren mitgliedschaft bekamen:
• Dr. Rolf Behrends
• Harald Kornmüller
• Gerhard Weiskopf

Für 60 Jahre: 
• Manfred Kistner
 
Für 70 Jahre:
• Günther Guthmann
• Karl-Heinz Schreiber

Für 75 Jahre:
• Fritz Goos 
• Herbert Joos

Für ganz besondere Verdienste, 
bekam unser Jugendleiter und 
 Trainer Steffen Hofmann die  goldene 
Verdienstnadel. Nachdem er schon 
Jahre zuvor die Bronzene sowie 
 Silberne erhalten hatte!

Wir  danken den Geehrten für die 
jahrzehntelange Treue, sowie die 
Ausübung einiger ehrenamtlicher 
Tätigkeiten für unseren FCS.
 

Günter Weber, Ehrenvorsitzender
Dietmar Oberle, 1. Vorsitzender
Jürgen Radtke, 2. Vorsitzender

Heinrich Schmitt, 3. Vorsitzender
Roland Lang, Kassenwart

Ehrenmitgliederversammlung

Werderplatz 25
76137 Karlsruhe
Telefon 38 84 43
Fax 38 84 42

Planung, Beratung, Reparaturen 
und Durchführung elektrischer 
Stark- und Schwachstromanlagen
Fachbetrieb für Kabelfernsehen

ELEKTRO GMBH



12

Ein Dank an alle ehrenamtlich 
 Tätigen unseres FCS

Ich möchte einmal ganz herzlich 
 einen großen Dank an alle aus-
sprechen, die seit vielen Jahren und 
viele auch schon Jahrzehnten, für 
 unseren FCS tätig sind.

Es wird hier großartiges geleistet und 
ohne euch, würde es unseren FCS 
nicht mehr geben!

Die hier geleistete Arbeit hat einen 
jährlichen Mehrwert und Wertschöp-
fung von von vielen  hundertausenden 
von Euro. Unsere Stadt, Land oder 
Bund, könnten diese Summen gar 
nicht aufwenden und unser soziales 
Gleichgewicht würde ganz schön 
darunter leiden. 

Ja der soziale Frieden wäre erheblich 
gestört. Ich möchte heute niemand 
herausstellen, aber was in den beiden 
Jugendabteilungen von Fußball 
und Tennis geleistet wird, ist ein-
fach großartig. Auch unsere im Ges-
chäftszimmer Tätigen gehören dazu!

Wir haben inzwischen über 270 
 Kinder- u. Jugendliche beim Fußball 
und ca. 80 beim Tennis.

Vielen, vielen Dank nochmals an alle!

Günter Weber
Ehrenvorsitzender

Bericht des Ehrenvorsitzenden

Autohaus Philipp Hatzner GmbH
Rüppurrer Straße 102 · 76137 Karlsruhe
Telefon 07 21/9 37 82-0 · Telefax 07 21/937 82 20
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Fußball: Aktivität

Liebe Mitglieder und Fußballfreunde 
des FCS,

seit Anfang März rollt in der Lotte-Sie-
bler-Anlage der Ball wieder. Sowohl 
die Aktivität, als auch die Jugend, 
konnten trotz Corona in die Rück-
runde 2021/2022 starten. Alle Vorkeh-
rungen zum Schutz vor Corona 
wurden vorbildlich umgesetzt und 
auch die eigens für den Trainings- 
und Spielbetrieb eingerichtete Coro-
na-Test-Station wurde und wird noch 
sehr gut genutzt. An dieser Stelle ein 
ganz herzliches Dankeschön an Mat-
thias Beck, der durch die zahlreichen 
Testungen nicht nur zur Sicherheit 
beigetragen hat, sondern dadurch 
auch noch die Vereinskasse unter-
stützen konnte.

Die gesamte Fußballabteilung wün-
scht sich nun einen reibungslosen 
Spielbetrieb, wo nun endlich wieder 
der Fußball im Vordergrund steht!

Auch wenn die Rückrunde nun erst 
ein paar Tage alt ist, so laufen die Pla-
nungen für die neue Runde 2022/2023 
schon auf Hochtouren. Bei der Aktiv-
ität hoffen wir und sind auch guter 
Dinge, dass wie in den letzten Jahren 
auch, beide Teams fast unverändert 
Ihr Gesicht behalten und im Sommer 
wieder zahlreiche Nachwuchsspieler 
aus unserer A-Jugend den Sprung in 
die Aktivität  wagen.

Im Jugendbereich sind ebenfalls be-
reits viele Planungen zugange, so 
werden z.B. wieder einige Akteure der 
Aktivität die  Jugendtrainer-Teams 
verstärken und auch erstmalige 
Trainerausbildungen, wie auch Fort-
bildungen, sind für dieses Jahr wied-
er auf der Sportschule Schöneck ge-
plant. Ein tolles Zeichen aller hierbei 
Beteiligten, die so dazu beitragen, 
den Ausbau und die Förderung unser 
Jugendabteilung weiter voranzutrei-
ben.

Auch an den Rahmenbedingungen 
wird im Jahr 2022 weitergearbeitet. 

So wird bis voraussichtlich Mitte Mai 
ein neuer Raum für die Jugend- 
Trainer entstehen, der vorrangig für 
das deponieren von Jugend-Trikots, 
Pausensprudel und weiterer Spiel-
tags-Utensilien, vorgesehen ist. 

Auch unser Trainingsplatz wird in 
diesem Jahr einige notwendige Sa-
nierungsmaßnahmen erhalten. Die 
Hohe Belastung durch Spiel- und 
Trainingstage machen es dringend 
notwendig, hier wieder optimale Ver-
hältnisse zu schaffen.

Viele Aufgaben die hier auf unseren 
Verein zukommen und Dir wir nur als 
„Gemeinschaft“ bewältigen können. 
Bringt Euch bitte alle dort ein, wo Ihr 
helfen könnt! 

Mit sportlichen Grüßen
Euer Michael Geppert

Haupt-Abteilungsleiter und Spielausschussvorsitzender: Michael Geppert
E-Mail: m.geppert@web.de, Tel.: 0174 4891104, geschäftlich 0721 155-853
Beisitzer: Matthias Beck und Francesco Maiorano

"Ich habe noch nie in meiner 
 Karriere in einer so geilen Gruppe 
gekickt"

pfoschdeschuss:
Servus Niko. Den FC Südstern Karl-
sruhe bezeichne ich gerne als graue 
Maus der A-Klasse. Seit Jahren wan-
deln die Sterne zwischen Mittelfeld 
und Abstiegsnot und wirken ver-
dammt launisch. An was liegt das?

Nikolai Kersch:
So lange bin ich zwar noch nicht 
dabei, aber den Begriff »graue Maus« 
habe ich jetzt auch schon öfter ge-
hört. Ob man es nun als launisch 
oder vielleicht auch konstant be-
trachtet, ist denke ich Ansichtssache. 
Ich denke wir haben auch in dieser 
Hinserie wieder gezeigt, dass wir mit 
jeder Mannschaft mithalten und sie 
auch schlagen können. Natürlich ist 
es unser Ziel, konstanter Sonntag für 
Sonntag unser Spiel zu spielen und 
Punkte einzufahren. Daran werden 
wir auch in der kommenden Win-
ter-Vorbereitung wieder arbeiten.

pfoschdeschuss:
Was wäre denn in der kommenden 
Saison maximal drin für den FCS?

Nikolai Kersch:
Letztlich will jede Mannschaft jedes 
Spiel gewinnen, das ist auch unser 
Ziel und so gehen wir in jedes Spiel. 
Wir müssen versuchen, Konstanz in 
unsere Leistungen zu bringen und 
dann sehen, was möglich ist.  Meiner 
Meinung nach ist die A-Klasse offen 
wie nie, daher will ich nichts aus-
schließen. Die Mischung aus jung 
und alt, die unsere Mannschaft 
dieses Jahr auszeichnet, muss sich 
vielleicht noch ein Stück weit finden, 
um konstant oben mitzuspielen. Je-
doch sehe ich eine vielversprechende 
Zukunft mit dem derzeitigen Kader.

pfoschdeschuss:
Werden wir dich in der nächsten 
Runde weiterhin am Dammerstock 
Fußball spielen sehen?

Nikolai Kersch:
Ich fühle mich beim FCS sehr wohl, 
habe noch nie in meiner Karriere in 

Interview mit
Nikolai Kersch
Quelle: pfoschdeschuss.de - 12.01.22

Nikolai Kersch (24, Abwehr) Fo
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einer so geilen Gruppe gekickt - das 
macht einfach Spaß! Auch wenn 
es bei uns auf und ab geht, ist der 
mannschaftliche Zusammenhalt un-
gemein groß. Sollten sich beruflich 
im kommenden Jahr keine neuen 
Wege aufzeichnen, trage ich auch 
nächstes Jahr voller Stolz das blau-
weiße Trikot.

pfoschdeschuss:
Du hattest eine bewegte Vergangen-
heit in der Jugend. Wie kamen die 
Wechsel von Ketsch nach Mannheim; 
von Mannheim nach  Ludwigshafen 
und von Ludwigshafen nach 
 Reichenbach zustande?

Nikolai Kersch:
Viele der Wechsel waren Folgen eines 
Wohnortswechsels. Zunächst bekam 
ich in der C-Jugend die Chance, in 
Mannheim Verbandsliga zu spielen. 
Damit wollte ich mich dann nicht 
zufriedengeben und habe mein 
Glück erst in Ludwigshafen und 
dann nochmals beim VfL Neckarau 
versucht. Aufgrund eines Umzuges 
nach  Karlsruhe bin ich dann in der 
A-Jugend zum TSV Reichenbach 
gewechselt. Hier sammelte ich auch 
meine ersten Erfahrungen im Her-
renbereich, worüber ich sehr dank-
bar bin. 

pfoschdeschuss:
Was würdest du in deiner jungen 
Karriere als sportlich größten Erfolg 
bezeichnen; was hingegen siehst 
du als deine schwärzeste Stunde im 
Fußball?

Nikolai Kersch:
Der Landesliga-Aufstieg im Herren-
bereich mit meinem Heimatverein 
Ketsch war schon eine ganz besonde-
re Geschichte. Teil dieser Mannschaft 
gewesen zu sein und einen Großteil 

der Spiele zu absolvieren und so 
 einen Beitrag zum Aufstieg zu  leisten, 
fühlte sich richtig gut an.

Ich vermeide es generell, von 
schwarzen Stunden oder ähnlichem 
zu sprechen. Ich denke, man muss 
aus allem seine Lehren ziehen. Und 
eines habe ich in meiner »bewegten 
Vergangenheit« gelernt: Der Spaß 
am Fußball ist unverzichtbar - ohne 
geht nichts.

pfoschdeschuss:
Nikolai K würde nie …

Nikolai Kersch:
Nikolai Kersch würde nie ein  Training 
ausfallen lassen - es sei denn eine 
Krankheit zwingt ihn dazu.

pfoschdeschuss:
Dein bisher bester Mitspieler; dein 
bisher bester Trainer und wen 
 würdest du als verrücktesten Vogel 
im positiven Bereich bezeichnen?

Nikolai Kersch:
Bester Mitspieler: Christian Zeilfelder 
in Ketsch. Routinier in der Innen-
verteidigung, von dem ich mir viel 
abschauen konnte. Auch mit Ende 30 
hat er in der Landesliga noch nahe-
zu jeden Stürmer durch seine Spiel-
weise aus dem Spiel genommen. 
Nach dem Spiel war er jedoch stets 
der erste, der mit seinem Gegen-
spieler zur Versöhnung ein Bier trank.

Bester Trainer: Karl Müller in der Ju-
gend beim VfR Mannheim. Unter 
ihm habe ich nicht nur fußballerisch 
und taktisch unfassbar viel gelernt. 
Er lehrte uns zudem, unter Druck 
zu arbeiten und in den Spielen mit 
Druck umzugehen. So wurden wir 
knapp hinter der damaligen »Ersten« 
der TSG Hoffenheim Zweiter.

Verrücktester Vogel: Mein Mitspiel-
er Jasper. Der würde sonntags auch 
mit 3 Promille noch 90 Minuten das 
Mittelfeld beackern - kannst du nicht 
lernen.

pfoschdeschuss:
Wie siehst du die Zukunft des Ama-
teurfußballs in Deutschland?

Nikolai Kersch:
Ich hoffe, dass der Fußball und gerade 
der Amateurbereich ein Sport für alle 
bleibt. Die Menschlichkeit muss erh-
alten bzw. weiter gefördert werden. 
Gerade mit Blick auf den Bereich 
Integration sehe ich im Amateur-
fußball enorme Potenziale. Weiterhin 
bleibt zu hoffen, dass der Amateurb-
ereich seine Rolle behält und auch in 
Zukunft mehr Wert auf die Kiste Bier 
nach dem Spiel legt als auf das liebe 
Geld.

pfoschdeschuss:
Wem würdest du gerne welche Frage 
stellen?

Nikolai Kersch:
Ein persönliches Gespräch mit Barack 
Obama würde mich sehr reizen. Mich 
inspiriert, wie er trotz aller Widrigkeit-
en seinen Traum weiterverfolgte und 
erster schwarzer Präsident der USA 
wurde. Wahrscheinlich würde ich mit 

ihm über Menschlichkeit und den 
Umgang mit Sieg und Niederlage im 
Leben sprechen wollen.

pfoschdeschuss:
Was machst du wenn der Ball nicht 
im Mittelpunkt steht?

Nikolai Kersch:
Filme schauen oder den Ball in die 
Halle werfen: Ich bin Lehrer für Sport 
und Geschichte an der Realschule.

pfoschdeschuss:
Drei Wünsche für die Zukunft?

Nikolai Kersch:
In diesen Zeiten vor allem Gesund-
heit. Für mich persönlich noch einen 
Arbeitsort rund um Karlsruhe, um 
noch ein paar Jahre für den Südstern 
am Ball bleiben zu können.

Vereine (Jugend)
SpVgg 06 Ketsch
VfR Mannheim
Ludwigshafener SC
VfL Neckarau
TSV 05 Reichenbach

Vereine (Senioren)
TSV 05 Reichenbach
SpVgg 06 Ketsch
SV Hohenwettersbach
FC Südstern 06 Karlsruhe

Geibelstraße 14
76185 Karlsruhe

Telefon 07 21 / 75 60 60
Telefax 07 21 / 75 60 66
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Fußball: Jugend

Die Fußball-Jugend wird präsentiert von:

Jugendleiter: Steffen Hofmann
Tel.: 4024 330 E-Mail: steffen.hofmann@gmx.de 
Stellvertretender Jugendleiter: Torsten Kuhm
E-Mail: torstenkuhm@web.de

Bambini

Hallensaison 2021/2022
Die zurückliegende Trainingstermine 
in der Halle waren für den älteren 
Jahrgang eher eine Vorbereitungs-
runde für die F-Junioren, zu denen 
sie dieses Jahr wechseln werden. Da 
wir Anfang des Jahres ein kleines 
Freundschaftsspiel hatten, bei dem 
wir nach den Regeln der F-Junioren 
gespielt haben, haben wir zuvor 
natürlich dies auch trainiert. Nunja, 
was soll man sagen: Die Geister die 
man rief wird man so schnell nicht 
wieder los. Keiner der beteiligten 
Spieler wollte danach noch auf die 
kleinen Tore auf dem kleinen Spiel-
feld den Ball kicken. Und somit war 
es eigentlich immer ganz okay, wenn 
beim Training corona-bedingt nicht 
so viele Kinder da waren und wir die 
gesamte Halle für ein großes Spiel-
feld nutzen  konnten.

Auch bei unseren jüngsten Kickern 
standen meistens nur die Hälfte der 
Spieler mit uns Trainern in der Hal-
le. Somit war auch dieses Training 
immer etwas intensiver und ans-
trengender als in den vergangenen 
Jahren. Alle hatten dadurch extrem 
viele Ballkontakte und konnten sich 
deutlich weiterentwickeln. Aber wo 
man dann tatsächlich steht sieht 
man meistens erst am Tag des Wett-
bewerbs. Und unsere Bambini kön-
nen wirklich stolz auf ihre Leistungen 
sein. Beim letzten Spielfest im März 
sind unsere beiden Mannschaften 
bei allen acht Spielen als Sieger vom 
Platz gegangen. Glückwunsch. Und 
wir drücken nun die Daumen, dass 
wir bei den kommenden Spielfesten 
ebenso stark sind und freuen uns auf 
jede Menge Spaß beim Training auf 
dem Südstern. 

Dirk Einecke

F-Jugend

Full House bei der F-Jugend
Die F-Jugend des FC Südstern freut 
sich auch diese Saison über reges 
Interesse. Aktuell kommen rund 35 
Spielerinnen und Spieler mehr oder 
weniger regelmäßig ins Training und 
sind mit großer Begeisterung dabei; 
selbst über den Winter, als wir das 
Hallentraining wegen Corona kurzer-
hand zurück ins Freie verlegt haben. 
Dank des Kunstrasens ist das auch 
ohne Matscheinheiten abgelaufen.
Neu ist in dieser Saison, dass wir beim 
Training Unterstützung von älteren 
Jugendspielern bekommen haben. 
Deshalb können wir auch bei der 
großen Zahl an Jungs und Mädchen 
immer ein abwechslungsreiches Pro-
gramm anbieten, bei dem die  Kinder 
die ganze Zeit in Aktion sind und 
keine langen Wartezeiten entstehen. 
Highlight ist natürlich trotzdem im-
mer das Spiel am Ende des Trainings.
Schön zu sehen ist, dass im Grunde 
jeder im Team in den vergangenen 
Monaten große Fortschritte gemacht 

hat: im Spiel mit dem Ball aber auch 
im taktischen Verständnis. Dazu 
kommt ein großer Zusammenhalt, 
der sich auch dann äußert, wenn 
man eine Mannschaft bei einem 
Turnier mit ein paar Toren zurück-
liegt. Ohnehin ist die Hinrunde sehr 
erfolgreich verlaufen. Dabei sind wir 
unserem Motto treu geblieben, mit 
jahrgangs- und leistungsgemischten 
Teams anzutreten.
Das hat sich zur Rückrunde etwas 
geändert, weil wir nun eine dritte 
Mannschaft gemeldet haben, in der 
wir verstärkt Kinder des Jahrgangs 
2013 spielen lassen, um diese auf die 
E-Jugend vorzubereiten. 
Das Highlight der Saison war derweil 
der gemeinsame Besuch des KSC-
Spiels gegen Jahn Regensburg. Ins-
gesamt 30 Kinder und wir fünf Train-
er hatten gemeinsam eine tolle Zeit 
im Wildpark und wir konnten uns 
einiges bei den Profis abschauen.
Auch für die kommende Saison wird 
die F-Jugend gut aufgestellt sein. 
Zwar wechseln nach Pfingsten gut 
15 Kinder in die E-Jugend, von den 

Einige unserer Spieler der Bambini-Mannschaft im Sommer 2021
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Bambini werden aber einige starke 
Spielerinnen und Spieler nachrück-
en. Es wird also weiterhin zur Sache 
gehen und der Trainingsplatz weiter-
hin gut gefüllt sein - eben Full House 
bei der F-Jugend!

Olli, Katharina, Karsten,  
Björn & Björn

E-Jugend

Nach knapp drei Wochen fußballfrei-
er Zeit, geschuldet durch die Win-
terferien, waren die E-Jugendspieler 
(Jahrgang 2011/2012) unglaublich froh 
dass es im Januar endlich wieder los 
ging.
Die ersten Testspiele konnten mit 
Siegen abgeschlossen werden. Von 
Tore schießen über traumhafte 
Passstafetten, Dribblings, wie manch 
ein Profi, bis hin zu Tore verteidigen 

war alles dabei. Dementsprechend 
freuen sich Spieler, Trainer und Zu-
schauer auf erfolgreiche Spiele in der 
Rückrunde.
Erste Erfolge konnten hier ebenfalls 
schon gefeiert werden. Wie zum 
Beispiel ein 8:2 über den ASV Hags-
feld oder auch ein 18:10 gegen die SVK 
aus Beiertheim. Aber auch knappe 
Niederlagen wie gegen unseren Na-
chbarn den PSK mit 11:10 stehen auf 
dem Konto der Südsternkicker. Aller-
dings ist der Hunger nach weiteren 
Siegen in der Rückrunde noch lange 
nicht gestillt und soll nach den Oster-
ferien wieder befriedigt werden. Das 
Trainerteam freut sich auf die bevor-
stehenden Spiele in der Rückrunde.

Devin Sterklow

D-Jugend
Endlich ist die Winterpause rum! 
Aber was heißt „Pause“. Zum Glück 
durften wir, nach dem letztjährigen 
Corona-Lockdown, diesen Winter 
wieder ohne Unterbrechung auf 
dem grünen (Kunst-)rasen kicken. 
Wie toll das ist, weiß man umso mehr 
zu schätzen, wenn es mal gefehlt 
hat. Nur das mit den Freundschafts-
spielen hat so semi geklappt. Gab 

Fotos vom Mannschaftsausflug der F-Junioren ins Wildparkstadion

einfach viele kurzfristige Spielab-
sagen. Haben da schon gemerkt, 
dass Pandemie war. Was soll’s, ich 
glaube, wir haben das Beste draus 
 gemacht. So, nun geht es nochmal 
zwei  Mo nate um Punkte.  Unsere 
Ziele? Ganz klassisch: „Ab jetzt 
 denken wir nur von Spiel zu Spiel“. 
Im Ernst, ich  denke die Jungs haben 
Bock drauf. Die Trainer auch. Und das 
Wichtigste im Jugendfußball und 
auch bei uns ist eh: Die Jungs sollen 
Spaß am Fußball haben und je mehr 
sie dann dabei lernen je besser. An 
dem Ziel arbeiten wir einfach weiter.

Trainerteam  
Christopher Voitus & Jasper Bröker

C-Jugend

Nachdem coronabedingt die Vor-
saison nicht zu Ende gespielt wurde, 
gab es keine Veränderung der Staf-
felzugehörigkeit. Unsere C-Junioren 
traten somit als einziges Team der 
Vereinsjugend in der höheren Kreis-
liga an. Dass dieses Vorhaben ex-
trem schwierig wird war allen von 
Anfang an klar, da man zu Saison-
beginn auch noch drei Leistungs-
träger verloren hat. Dafür konnte das 
 Trainergespann um Steffen Hofmann 
und Dirk Zechnall zwei neue Co- 
Trainer aus dem Herrenbereich 
gewinnen: Manuel Hinderer und 
Skander  Bouallegue.  Gemeinsam 
widmete man sich der Mission 
„Klasse nerhalt“. Leider musste man 
in den ersten Spielen Lehrgeld 
 bezahlen und stand zur Winterpause 

mit null Punkten auf dem letzten 
 Tabellenplatz.
Allerdings sagt dies nichts über die 
Leistungssteigerung der Spieler aus. 
Von Anfangs hohen Niederlagen hat 
man sich inzwischen sehr gut weiter-
entwickelt. Das Leben wird jedem 
Gegner extrem schwer gemacht und 
so war es nur eine Frage der Zeit, bis 
man sich mit dem ersten Punkt ge-
gen den SVK Beiertheim 2 belohnen 
konnte. Wer weiß was passiert, 
wenn sich die Mannschaft so weiter-
entwickelt? Vielleicht kommt es in 
dieser Liga dann noch zu einigen 
Überraschungen und zu Absteigern 
die man so nicht vermutet hätte.

Steffen Hofmann 

B-Jugend
Dezimierte B-Jugend zieht tapfer 
durch
Mit aktuell 14 Spielern und Spieler-
innen auf der Kaderliste musste die 
B-Jugend mit einigen Abgängen 
nach der Rückrunde neu planen. 
Doch das war nicht schlimm, denn 
der kleine aber feine Kern der Mann-
schaft blieb erhalten. Mit etwas Glück 
kam sogar noch Verstärkung dazu. 
Mit Alex, Mohsen, Panagiotis und 
Dennis fanden vier neue Spieler zum 
FC Südstern, die gerne ins Training 
kommen und eine gute Stimmung 
in das Team bringen. Auch wenn 
alle wussten, dass in der Rückrunde 
wahrscheinlich wenig zu holen sein 
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wird, verbesserte sich die Trainings-
beteiligung. Das Team wollte es ein-
fach besser machen als in der Hin-
runde. Den heiß erwarteten Sieg 
gab es bis jetzt leider noch nicht. 
Dennoch ist der Truppe die men-
tale Stärke, mit hohen Niederlagen 
umzugehen und nicht aufzustecken, 
hoch anzurechnen. Das Trainerteam 
ist sehr stolz auf die Mannschaft und 
glaubt fest an einen Sieg!
Durch die Verstärkung der C- Jugend 
in der laufenden Saison konnte die 
Coaches bereits jetzt die  kommende 
Spielzeit vorbereiten, in der elf 
neue Spieler zur B-Jugend treffen 
werden. Da nur ein Spieler hoch in 
die A- Jugend geht, wird die nächsten 
Saison vermutlich das komplette 
 Gegenteil der jetzigen.

Trainerteam  
David Oeder & Timo Klumpp

A-Jugend
Saison 2021/2021

Bei den A-Junioren wurde in 
 Karlsruhe die Kreisklasse mit der 
Kreisliga zusammen gelegt. Das Ziel 
für die A-Junioren um die  Trainer 
 Torsten Kuhm und Markus Bopp 
war es, sich nach der Vorrunde in der 
oberen Tabellenhälfte wiederzufin-
den, um somit um den Aufstieg in die 
Landesliga mitmischen zu  können. 
Leider wurde dieses Ziel um  einen 
Platz verfehlt. 
Dennoch spielen unsere A-Junioren 
in der Rückrunde um den Titel der 
Kreismeisterschaft. Drücken wir den 
Jungs die Daumen, dass sie sich mit 
diesem Titel belohnen.

Trainerteam  
Torsten Kuhm & Markus Bopp 

Fußball: AH

Abteilungsleitung: Alexander Kalk 
E-Mail: kalk.karlsruhe@freenet.de, Tel.: 0151 46165750
Michael Söls, E-Mail: michaelsoels@web.de
Michael Machatschek, E-Mail: pmmachatschek@web.de

Unsere AH-Mannschaft hat ca. 70 aktive und passive Mitglieder! 
Im Vordergrund stehen unserer sportlichen Aktivitäten mit Training, 
 Turnierteilnahmen, Pokalspielen und Freundschaftsspielen. Darüber hinaus 
gestalten wir mit unseren Mitgliedern gesellige und familiäre Events wie 
 Ausflüge und Feste. Auch mit einer Boule-Gruppe sind wir mittlerweile zum 
Spaß in der Freizeit aktiv.

Ski-Wochenende 
2023 geplant
Geplant ist das letzte Wochenende 
im Januar 2023 mit dem Ikarus Bus 
(ab 30 Teilnehmer) ins Montafon. 
Ein Event für die Aktivität, die AH und 
alle FCS-Freunde und deren Freunde 
und  Verwandten.

Unverbindliche Voranmeldung bitte 
an Michael Geppert
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Karfreitagspaziergang 2022

Endlich fand beim FC Südstern 
nach zwei Jahren Corona-Pause 
wieder ein Event statt. Nämlich 
der traditionelle Karfreitagspazier-
gang. Am  Freitag dem 15.04.2022 
trafen sich kurz nach Mittag etwa 50 
 Erwachsene und Kinder beim Club-
haus des FC  Südstern. Von dort ging 
es für die  Erwachsenen gemütlich, 
für die Kinder rennend in Richtung 
Wasser werkbrücke, um sich dort mit 
 weiteren FCS-Anhänger zu treffen. 
Nach einer guten Stunde Fußmarsch 
durch den Oberwald kamen wir 
beim “Radhaus“ in Rüppurr an. Dort 
machte man erstmal eine kleine 
Rast. Die Kids nutzten diese wohl 
 verdiente Pause, um Fußball zu 
 spielen und die Erwachsene erholten 
sich beim Bier und Sekt trinken. Nach 
dem  obligatorischen Gruppenfoto 

ging es durch den Oberwald wieder 
zurück zum Südstern wo die Kinder 
auf dem Gelände Ostereier suchen 
konnten. Es wurden glaube auch alle 
 gefunden, oder? Danach wurde das 
bekannte Backsteinkäsebrot zu sich 
genommen. Im Anschluss bekam 
jedes Kind ein kleines Oster geschenk.

Rückblickend kann man sagen, 
dass es einfach ein wirklich schöner 
 Ausflug war. Als Veranstaltungs-
vorsitzender des FCS war ich sehr 
froh, dass insgesamt 68 Personen 
mit dabei waren. Davon waren es in 
diesem Jahr sage und schreibe 25 
Kinder. So macht es einfach Spaß in 
 diesem Verein wenn man wie eine 
große Familie ist. In diesem Sinne 
freue ich mich schon auf das nächste 
Jahr.

Spaß für Jung und Alt bot auch dieses Jahr wieder unser Karfreitagsausflug
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Tennis

Abteilungsleiter: Andreas Schößler
Mobil: 01726189605, E-Mail: andreas.schoessler@web.de

Stellvertr. Abteilungsleiter: Stefan Klaus, E-Mail: stefanklaus@arcor.de

Ehrenvors./Kassenwart: Herbert Joos
Tel.: 0721 41429, E-Mail: her-joos@web.de

Ass. der Abteilungsl.: Helga Pohl
Tel.: 07271 42906, E-Mail: fcsuedstern-karlsruhe@web.de

Ass. der Abteilungsl./Internetbeauftragte: Simone Steimle
E-Mail: simone.steimle@t-online.de

Sportwart: Stefan Schulz, E-Mail: canyon07@web.de

Jugendwartin: Barbara Lado
Mobil: 01743329393, E-Mail: barbara.lado@gmx.de

Vergnügungswartin: Thea Schwertner, E-Mail: thea_schwertner@web.de

Turnierbeauftragter: Moritz Denzel, E-Mail: m.denzel1@gmx.de

Tennisanlage:
Nutzung 
Gastspieler*innen
Das Spielen mit Gästen ist auch in 
dieser Saison wieder möglich.

Die hierfür notwendigen Gastspiel-
marken sind im Geschäftszimmer 
erhältlich

Seit Monaten für Euch im 
Einsatz an der vereinseigenen 
Corona-Teststation.

Ein herzliches 
Dankeschön, 
Matze!
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FC Südstern Onlineshop

NEUE 

TEAM-

KOLLEKTION 

2022

Schaut doch mal rein unter:
fc-suedstern.teamfex.shop
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  Wie’s damals war...
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Die A-Jugend von 1957/58 mit Mohammed (Trainer, links und A. Maier, Jugendleiter)

Die 1. Mannschaft von 1980 unter dem damaligen Trainer H. 
Hotz (nicht im Bild): vorne W. Beck, A. Sutter, J. Gans,  
A. Seybicke, U. Seybicke, A. Sauer, R. Kastner, A. Wölfle, K. H. 
Pfitzner, K. Wührl, R. Schmidt, M. Oberle und ganz hinten Ali
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In Ehrfurcht und Dankbarkeit 
gedenken wir den 

 verstorbenen Mitgliedern

Nachruf für  Ehrenmitglied 
Egon Hagmann

Liebe Renate, liebe  Kinder, 
 liebe  Enkel, liebe Ange-
hörige, liebe  Südsternler, 
werte Trauergemeinde.

Es fällt mir heute besonders 
schwer, ein paar Abschieds-
worte zu sprechen.
Wir Südsternler trauern um eine 
grosse Persönlichkeit.
Egon wurde bereits 1940 mit 10 
Jahren Mitglied unseres FCS, spielte 
später erfolgreich in der 1. Mann-
schaft und unserer AH.
Unser Egon hatte mit 82 Jahren die 
bislang längste Mitgliedschaft beim 
FCS erreicht. Er war mit 92 Jahren 
unser ältestes Mitglied.
 
Egon war ein großzügiger, intelligen-
ter, hilfsbereiter und warmherziger 
Mensch. Als unser Bauauschussvor-
sitzender, leistete er bis ins hohe Alter 
sehr viel für uns.
Durch sein guten Verbindungen 
zum Sportbund u. Stadt Karlsruhe, 
 konn ten viele unserer Kosten  gesenkt 
werden. Sein Beruf als Elektro-
ingeneur kam uns sehr zu gute.

Seine Sportfreunde, insbesonders 
unser Arbeitskreis, sprechen heute 
noch voller Dankbarkeit von ihrem 
Egon.
Im Gesamtvorstand überzeugte er 

uns immer wieder durch 
seine unglaubliche Kom-
petenz und Ausgegli-
chenheit, besonders bei 
schwierigen Themen.
Egon war Ehrenmitglied 
erhielt viele Auszeich-
nungen, letztendlich ha-
ben wir ihn für heraus-
ragende ehrenamtliche 

Leistungen den goldenen Ehrenring 
verliehen.
Vor 2 Jahren haben wir ihm zu Ehren 
vor unserer Tennishalle einen Baum 
gepflanzt. Dieser ist mit seinem 
Namen beschildert.

Auch Dir liebe Renate gilt unser 
Dank. Du hast dies alles mitgetragen, 
auch Du hast eine lange FCS-Vergan-
genheit.
Was viele nicht wissen, Du 
hast in den fünfziger Jahren in   
unserer Damen-Handballmannschaft 
 gespielt.

Lieber Egon in tiefer Dankbarkeit 
verabschieden wir uns von Dir, wir 
werden Dich nicht vergessen.
 
Im Namen der Vorstandschaft und 
ganzen Südstern-Familie

Günter Weber, Ehrenvorsitzender
Dietmar Oberle, 1. Vorsitzender

Nachruf für Ehrenmitglied  
Bernd Merz

Am 13. April 2022 mit 85 Jahren ver-
starb unser Ehrenmitglied und ehe-
maliger 1. Mannschafts-und AH-Spiel-
er, Bernd Merz.

Bernd kam 1961 von den KSC-Ama-
teuren zu uns. Er war für unsere 
Mannschaft eine grosse Verstärkung. 
Kaum einer spielte bei uns einen so 
guten Libero mit gutem Auge und 
Kopfballspiel wie er.

Seine damaligen und heute noch 
zum Teil lebenden Mannschaft-
kameraden können dies sicher-
lich bestätigen. Bernd war nie ein 

Mensch des Streites, eher einer der 
den zwischenmenschlichen Dialog 
suchte.
 
Vor einigen Wochen rief er mich 
noch an und entschuldigte sich, dass 
er aufgrund eines Oberschenkel-
halsbruches 2021, nicht zum Ehren-
mitgliedertreffen am 29.4. kommen 
könnte. Er wollte uns aber noch eine 
Spende zu kommen lassen!
 
Wir danken Bernd für seine Leistun-
gen für unsere 1. Mannschaft und AH.
 
Ruhe in Frieden.
 

Günter Weber
Ehrenvorsitzender

Hans Huber KG  Steinmetzmeister

Grabsteingeschäft · 76131 Karlsruhe
Haid-und-Neu-Straße 29 (beim Hauptfriedhof) Tel. 60 62 88

Zweigstelle: RÜPPURR, Löwenstraße 1 Tel. 88 88 15
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Südstern-Kreuzworträtsel
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